

# VERSO

## SEMESTERRAT

29

19.10.2023

18:00

## PROTOKOLL

## SEMESTER

COUNCIL

29

10/19/2023

6 PM

## PROTOCOL

Ort – room

Toni, 4.T37

Sitzungsdauer inkl. 30min. Pause  
Sitzungsende voraussichtlich

*duration incl. 30' break  
expected send-off time*

3 h 12 min  
21:42 Uhr

	<b>Teilnehmer:innen</b> <i>participants</i>	<b>Stellvertretung</b> <i>substitution</i>	<b>Spez. Funktion</b> <i>special function</i>	<b>Kürzel</b> <i>shortcut</i>
<b>DDE</b> 6 Sitze   members	Angelina Graf Delia Gregori Marcel Gamma Gabrielle Gerber Lisa Bach Dominic Sutter	Asya Fischer Joachim Merchie  Claudio Linares	<b>Co-Vorsitz SR, StR</b>  StR	
<b>DDK</b> 5 Sitze   members	Jakob Schumann Helena Gonçalves Louise Mayer-Jacquelin Timo Andenmatten Julia Korros	<i>abgesagt</i> Sophie Larson, verspätet <i>krank</i> <i>krank</i> <i>krank</i>	  StR StR	LMJ TIA
<b>DFA</b> 5 Sitze   members	Yue Wu Nicolae Zamsa Thilda Bourqui Maja Altermann Kilian Schoenenberger	missing 30 min late	   StR StR	   MAL KIS

	Marta Ferri		StR	MAR
<b>DKV</b> 5 Sitze   <i>members</i>	Jonas Bernetta Laura Gubler Dorothea Blank Jialu Qin Egor Tatarenko Alex Karapencsev	/  Anja Jeitner	Co-Präs. StR Co-Präs. StR	JOB LAG
<b>DMU</b> 9 Sitze   <i>members</i>	Eduardo Hernández Ruiz Leticia Martinez Raphael Aurand Alberto Mancini Sara Köves Luise Raum Nicolas Frangiosa Catalina Lluvia Paredes Castillo Eneko Aranguen Arana	Emilia  Jimena  Augustin	<b>Co-Vorsitz SR</b>  StR  StR	EHR

**Gäst:innen | *guests***

keine | *none*

**Protokoll | *protocol***

Lilian Leupold

GS VERSO

LPL

**Traktandum  
agenda item**

**Wer  
who**

**Beilage  
attachment**

**Art  
type**

**Zeit  
time**

<b>0. Intro</b>					<b>0:16</b>
0.1.	Begrüssung <i>reception</i>	PRAES		Information	0:02
Der SR-Vorsitz begrüßt die Anwesenden. The assembly is held bilingual in German and English. This is the last Semesterrat that Gabrielle and Edi are leading.					
0.2.	Mitteilungen und Aktuelles <i>announcements and news</i>	Alle		Information	0:02
-Beethoven Sinfonietta 20.10., 21.10. @Pauluskirche Zürich -DMU Halloween Party Sa, 28.10. ab 21 Uhr					
0.3.	Übersicht SR <i>overview SR</i>	Alle		Information	0:12
<ul style="list-style-type: none"> <li>• Traktandenliste/ agenda: temporal orientation (bureaucracy → exchange → inout → discussions → conclusion), sent by mail with invitation</li> <li>• Usually there is an input by a student or guest, that is then discussed (not today, because it is the first assembly this academic year)</li> <li>• SR council meeting (twice a semester) are a space for student exchange on major political discussions about the university</li> <li>• Arbeitsgruppen/ Working groups (AG/WG): basic discussion SR → working group → product → final discussion</li> <li>• If you want to set agenda items: have to be handed in to SR co-chair at least 2 weeks in advance!</li> <li>• Possible agenda items: Applications for project funds over 1200.- (see website), concepts WGs, interim reports WGs, products WGs, applications for changes to the regulations, discussion contributions (here the co-chair decides at which SR / on which topic this discussion takes place), infos</li> <li>• Organize a substitute, if you are not able to attend the assembly</li> <li>• The co-chair is always on site about 30 minutes before the start of the meeting to clarify questions</li> <li>• Due to budget restraints, the SR will no longer be compensated. Die Teilnehmenden sind aufgerufen, die Teilnahme nicht zu rapportieren. AG vom SR werden weiterhin bezahlt.</li> <li>• Here is no room to discuss this. The budget/ department budget will be discussed in the retraite in January, further things can be discussed in StV/ or with co-chair of VERSO directly.</li> </ul>					
<b>1. Protokolle – protocols</b>					<b>0:02</b>
1.1.	Abnahme Protokoll SR 28 vom 04.05.2023 <i>Approval of the protocol of Semester Council #28 of 05/04/2023</i>	SEK	Beilage <i>attachment</i>	Beschluss <i>decision</i>	0:02
Beschluss: Annahme des Protokoll vom SR 28 vom 04.05.2023 JA: 14 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 8 Das Protokoll vom SR 28 ist angenommen.  <i>Feststellung der Beschlussfähigkeit – Anwesende Stimmberechtigte:</i>					

Absolutes Mehr: 12

Check der Departemente –

DFA: 2

DDK: 0

DDE: 6

DMU: 9

DKV: 5

Der SR ist nicht beschlussfähig. Abstimmung werden konsultativ vorgenommen und müssen vom nächsten StR bestätigt werden.

<b>2. Arbeitsgruppen working groups</b>						<b>1:52</b>
2.1.	Reglement Semesterrat <i>Semester Council Regulation</i>	PRAES	Beilage <i>attachment</i>	Beschluss <i>decision</i>	0:10	
Beschluss: Annahme des neuen Reglements Semesterrat. JA: 14 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 8 Annahme des neuen Reglement Semesterrat ist angenommen.						
2.2.	Wahl- und Abstimmungsreglement <i>Election and Voting Regulations</i>	PRAES	Beilage <i>attachment</i>	Beschluss <i>decision</i>	0:10	
<p>This kind of document was missing, it is mandatory since VERSO is organized as a "Verein". The plenum gets 2 minutes to revise the document. There is a question about the procedure to vote for candidates: Warum muss über jede Person abgestimmt werden? → Diese Regelung besteht, da es auch den Fall gibt, dass mehrere Personen in einer Wahl gewählt werden (wenn es mehrere Positionen gibt). Jede Person muss unabhängig voneinander das absolute Mehr erhalten. The tool on how to carry out hidden votes is open: It can be chosen for each election (Zettel, QR code). Frage: Sollten wir uns auf ein tool einigen? Tendenz: Wenn es VERSO-übergreifend festgeschrieben ist, dann gibt es weniger Spielraum für die Bedürfnisse der Departemente.</p> <p><b>Beschluss:</b> Annahme des neuen Wahl- und Abstimmungsreglements. JA: 11 NEIN: 2 ENTHALTUNG: 9 Es gibt ein einfaches Mehr für die Annahme des Wahl- und Abstimmungsreglements. LAG: Was ist die Motivation für die Enthaltungen? → Vorstellung, dass es lohnenswert ist, ein Modell zu entwerfen, wie alle Studierenden der ZHdK bei Abstimmungen inkludiert werden können. Nicolae Zamsa (DFA) stößt zur Sitzung. Die Beschlussfähigkeit ist unverändert.</p>						
2.3.	Reglement Ressort- / Gremien- und Mandatsarbeit <i>Regulations for departmental / committee and mandate work</i>	PRAES	Beilage <i>attachment</i>	Beschluss <i>decision</i>	0:10	
The plenum gets 2 minutes to revise the document. Nicolas (DMU) fehlt für die Abstimmung.						

	<p><b>Beschluss:</b> Annahme des Reglements Ressort- / Gremien- und Mandatsarbeit.          JA: 19 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 3          Das Reglement Ressort- / Gremien- und Mandatsarbeit ist angenommen.</p>				
2.4.	Arbeitsgruppen Übersicht <i>Working Groups Overview</i>	PRAES		Information	0:10
	<p>MAL: There is a position paper of AG Sustainability, that was presented to SR, MAL is the only person left, what should be done with it?          EHR: You could present it as an input at the next SR; so sustainability could become one central topic.          Catalina: War mit Augustin verantwortlich für AG Chancengleichheit. Dabei war unklar, was das Ziel der AG ist.          EHR: Die AGs sind selbst verantwortlich, sich ein messbares Ziel zu setzen, mit Zeitplan, dies ist dem SR abzustimmen, dies wird durch die Vorlage eines Konzeptes geleistet, über das der SR abstimmt.</p>				
2.5.	Arbeitsgruppe Teilzeit <i>Working Group Part time Studies</i>	PRAES	Beilage attachment	Beschluss decision	0:05
	<p>EHR already wrote a concept for a Position Paper on Teilzeitstudium (in March). Back then, no working group was formed . Last 2 weeks ago Karin Mairitsch invited students to discuss the topic of part time studies. Since Karin Mairitsch is now also pushing this topic, JOB wants to propose to form a WG that formulates an internal position paper, so VERSO has a univocal approach.          There is a small position paragraph on the document concerning Major Minor.          Änderungsantrag A: Wenn eine AG gebildet wird, bedeutet das die Annahme des Konzeptes von EHR aus 03/23, mit einer Zeitverschiebung aller Daten sieben Monate nach hinten.          Unteränderungsantrag B.1:          Annahme des Konzeptes von EHR aus 03/23, mit geänderter Timeline: SR 30: Diskussion des Papiers der AG; SR 31: Beschluss des Positionspapier          Unteränderungsantrag B.2:          JOB: cut off the collecting signatures, vote on whether it is published or not in SR 31          Beschluss:          Unteränderungsantrag B.1:          JA: 15 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 8          Unteränderungsantrag B.2:          JA: 20 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 3          Julia Korros stößt zur Sitzung. Es sind 24 SR-Rät:innen anwesend.          Änderungsantrag A:          JA: 17 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 7          Nicolae (DFA) hat die Verantwortung für die neue AG. Weitere Teilnehmende: Luise, Agustín, (Jonas – ergänzend).          Änderungsantrag: Die genannten Verantwortlichen werden in das Papier übernommen.          JA: 20 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 4</p> <p><b>Beschluss:</b> Annahme des vorliegenden Konzeptes für eine AG Teilzeitstudium von EHR mit den gegebenen Änderungen.          JA: 24 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 0</p>				
2.6.	AG Chancengleichheit <i>Equal Opportunities Working Group</i>	Catalina		Beschluss <i>decision</i>	0:15

	<p>Catalina: Will jemand noch bei der AG mitarbeiten? Es könnte auf ein Forderungspapier hinauslaufen. Jialu ist interessiert, bei der AG mitzuarbeiten. Raphael +1.  Frage: Sind Austauschstudierende für AGs zugelassen? Ja.  Mit diesen zwei neuen Personen will die AG weiterarbeiten. Vorsitz empfiehlt daher, die AG nicht aufzulösen.  <b>Beschluss:</b> Auflösung der Initiativgruppe für eine AG zu Chancengleichheit.  JA: 0 NEIN: 22 ENTHALTUNG: 2</p>				
2.7.	Projektfondsantrag ToniBeats <i>project fund application Toni Beats</i>	VERA	Beilage <i>attachment</i>	Beschluss <i>decision</i>	0:10
	<p>Die Gäste von Toni Beats haben sich von 100 (1. Party) auf 600 (letzte) gesteigert. Das Budget wurde gegenüber dem letzten Mal stark reduziert. Es ist eine Motto Party (Kostüme): Science Fiction.  Es gibt eine Option, das Budget für DJ zu streichen, wenn der SR die Kosten für zu hoch erachtet.  JOB: Zur Einschätzung: Für das Jahr 23/24 sind 7600 CHF im Projektfondsantrag, 600 CHF wurden schon im StR gesprochen. Contra: DJs nicht zu bezahlen.  KIS: Warum werden DJs mehr bezahlt? -&gt; Es gab damals eine Eingabe von VERSO, dass DJ mehr erhalten sollen, weil es Vorbereitung und Expertise erfordert.  KIS: Wie werden die DJs ausgewählt?  KIS: Dennoch Vorschlag, dass DJ genauso bezahlt werden wie alle anderen, mit dem Framing, dass es Arbeit für die Studierendenorganisation ist?  Luise: Ist es unter dieser Argumentation angemessen, dass DJ mehr pro Stunde erhalten UND Vorbereitungszeit kalkuliert ist?  Emanuel: 200 CHF ist der Betrag, den Mehrspur DJS zahlt.  Catalina: Für die Zukunft evt. Catering und Garderobe für die Künstler:innen bereitstellen.  Abstimmungen:  Änderungsantrag:  Das DJ Gehalt dem der anderen Beteiligten angleichen, auf das Niveau der anderen absenken.  JA: 2 NEIN: 15 ENTHALTUNG: 7  Der Änderungsantrag ist abgelehnt.  <b>Beschluss:</b> Annahme des Projektfondsantrages für TONI BEATS.  JA: 24 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 0</p>				
2.8.	Wahl Co-Vorsitz <i>Election of Co-Chair</i>	All		Wahl <i>election</i>	0:12
	<p>2 Möglichkeiten: a) Neuen Vorsitz in diesem SR finden  b) Interims-Vorsitz für nächste Sitzung bestimmen  Da es keine spontane Meldung gibt, wird das Thema nach der Pause wieder aufgenommen.   --- 20 min Pause---</p> <p>Gibt es Interessierte, die sich zur Wahl als SR-Vorsitz stellen wollen?  Catalina und KIS melden sich. Motivation Catalina: neugierig  What is expected of the co-chair: preparation of council (4-5h per council), invite guests, moderation, Nachbereitung.  Kilian Motivation: guter Überblick durch VERSO Arbeit, über interne Strukturen und Departemente, a lot of this position is explaining what is going on, so my experience could be valid  Catalina und Kilian stellen sich zur Wahl. Es kann nur eine Person von beiden gewählt werden, da Vorsitz aus 1 Person aus StR und 1 nicht-StR bestehen muss. Wir können aber heute eine von beiden ins Amt wählen und dann einen Interims-Vorsitz für die nächste Sitzung.</p>				

	<p>Sollen wir die Wahl geheim durchführen?  <b>Wahl:</b>  Kilian als Co-Vorsitz  Absolutes Mehr?</p> <p>Catalina als Co-Vorsitz:  Absolutes Mehr?  Kilian ist als Co-Vorsitz des SR gewählt.</p> <p>Da nun noch ein Sitz des Co-Vorsitzes vakant ist, wählen wir einen Interims-Vorsitz.  MAL stellt sich zur Wahl.  Wahl: MAL als Interimsleitung  <b>JA: 24 NEIN: 0 ENTHALTUNG: 0</b></p> <p>Appell an Alle: Bis zum nächsten Mal überlegen, wer sich zur Wahl stellen will für die 2. Position! Bei Fragen/  Interesse Kilian Schoenenberger kontaktieren.</p>				
2.9.	Aufruf Nach GLK-Einsatz <i>Invocation of GLK seat</i>	PRAES		Information	0:10
MAL würde sich gern für das Mandat Diversität zur Wahl stellen, wenn eine BIPOC Person aus dem SR/ VERSO Departementen in die Gleichstellungskommission einsitzt. Please spread this invocation to BIPOC people in your department. Anyone who is interested can contact Laura Gubler <a href="mailto:laura.gubler@zhdk.ch">laura.gubler@zhdk.ch</a> . The student council is encouraging BIPOC people to come forward for the position.					
<b>3. Informationen aus den Ständen</b> <b>Information from the levels</b>					<b>0:55</b>
3.1.	Updates Studierendenrat <i>Updates Student Council</i>	Alle <i>All</i>	Beilage <i>attachment</i>	Information	0:05
Gibt es Fragen zur Pendenzenliste? -Warum soll VERSO im Intranet auf der Seite für Anlaufstellen aufgelistet werden? LAG: Im StR arbeitet die AG Sorg momentan zur Frage, inwiefern und ob und wie VERSO eine Anlaufstelle für studentische persönliche Probleme sein kann. -JOB: <b>Information on Finanzierung von VERSO</b> durch ZHdK: PRAES hat Antrag an Hochschulleitung gestellt, um mehr Geld als in bisheriger Leistungsvereinbarung zu erhalten, da VERSO in mehr ZHdK-Gremien einsitzt als dort vereinbart. Das Treffen war letzten Mittwoch. Der Antrag ist noch nicht entschieden, JOB trifft noch Departementsleitungen. Dies hat Grundsatzdiskussionen losgetreten: was ist VERSO und wo ist VERSO involviert? Falls der Antrag abgelehnt wird, wird das auch Implikationen auf die Zusammenarbeit von VERSO mit der Hochschule haben müssen, die dann entschieden werden müssen.					
3.2.	Verband der Schweizer Studierendenschaften (VSS) <i>Swiss Student union (UNES)</i>	PRAES		Information	0:10
Die Frage, ob die Mitgliedschaft im VSS sich lohnt (dies ist fakultativ) kann immer wieder im SR gestellt werden, sie wurde im letzten SR umfänglicher diskutiert. VSS leistet hochschulübergreifenden Austausch der Studierendenorganisationen. Leistet auch Lobbying für die übergreifenden Interessen. Im Oktober hat VERSO HS die Retraite des VSS gehostet. Einige aktuelle Projekte: Austausch über laufenden mental health Projekte (Sammlung), perspective studies (onboarding program for					

	<p>refugees), integrational pre-study program for refugees. On the political level, they work on the <a href="#">BFI-Botschaft</a>, which is very important, because it decides the distribution of funds.</p> <p>VERSO has signed a referendum, which JOB will also send to you (you can sign it as private person with Swiss voting rights). VERSO is the only representation of an art school in VSS.</p> <p>A lot of working Groups are open to any members of the member organisations, JOB will find out more an post open positions/ open workings groups, that people active in VERSO could participate in.</p>				
3.3.	Austausch unter den VERSO DEPs, in Gruppen <i>Exchange among the VERSO units in the ZHdK departments, in groups</i>	All		Diskussion	0:40
	Zuerst Treffen innerhalb der Departemente, kurzer Entwurf einer Vorstellung des Departements (grafisch), dann Austausch in Kleingruppen zwischen den Departementen.				
4.	<b>Input und Diskussion – Input and discussion</b> <b>Diskriminierungsfreie Lehre &amp; Diversität</b> <b>Non-discriminatory teaching &amp; diversity</b>				0:00
	ab nächstem SR wieder recurring next SR				

<b>5. Varia – miscellaneous</b>					<b>0:05</b>
	<p>-Idee eines DMU-Weihnachtsmarktes, eventuell könnte das eine Zusammenarbeit zwischen den Departementen sein</p> <p>-Angelina, Präsidium DDE: Wunsch (s. Mail) zum Austausch über Probleme, Stellen zu besetzen</p> <p>-16.-30.11. Diversity Week @ ZHdK, there are also events by VERSO:</p> <p>FINTA-Beerpong; DMU: 6.11. 3 Guitarrist:innen @Mehrspur, 11.11. FINTA Podium Klassik</p> <p>Am 11.11. gäbe es noch einen freien Slot im Mehrspur zu vergeben, falls jemand (auch andere Departments) ein Event anbieten wollen</p> <p>-Game Design DDE: 9.-12.11. „Refresh“ Week: Events, classes</p> <p>-is there a way to get informed about events, or even get insights into classes of other departments</p> <p>-MEKO is working on giving more scope to events, exchange. Already now: if you post an event and tag verso_zhdk, they will repost it</p> <p>-it is mental health moth right now</p> <p>-LAG überreicht Dankeschön an Co-Vorsitz, das es ihre letzte Sitzungsleitung war</p>				

<b>6. Nächste Sitzung – next session</b>					
6.1.	SR 30 7.12.2023 <i>Semester Council Session #30, 7th of December 2023</i>			Information	

<b>7. Verabschiedung – send-off</b>					<b>0:02</b>
-------------------------------------	--	--	--	--	-------------

Die Sitzung wird um 21:57 beendet.